

San Martín y su campaña libertadora

1822

En 1822, San Martín se reunió en la ciudad de Guayaquil (Ecuador) con el venezolano Simón Bolívar, un militar que había comandado con éxito las guerras por la independencia en el norte de Sudamérica. El propósito del encuentro era planificar las acciones para completar totalmente la independencia de Sudamérica. Ante la superioridad del ejército de Bolívar, San Martín dejó en sus manos la finalización del plan libertador.

En 1824, Bolívar derrotó definitivamente a los realistas.

1820

En 1820, las fuerzas chilenas de O'Higgins y San Martín realizaron una expedición por mar con el objetivo de liberar Perú. Al año siguiente, los revolucionarios entraron en Lima y San Martín proclamó la independencia peruana. Si embargo, las fuerzas realistas continuaron amenazando a la región.

1816

En 1816 se formó el Ejército de los Andes, con los cuerpos armados que San Martín encontró en Mendoza, las fuerzas auxiliares de Chile comandadas por Bernardo O'Higgins, los refuerzos llegados desde Buenos Aires y voluntarios de la región de Cuyo que poseían armas.

1817

En enero de 1817, el ejército partió hacia Chile y cruzó la cordillera de los Andes por distintos pasos. Tras varias batallas, los realistas fueron derrotados en el combate de Maipú, en 1818, y Chile pudo proclamar su independencia.

